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DIÁLOGO Y COMPROMISO CON TIERRA DEL FUEGO

El intendente Martín Perez destacó la amplia diferencia que logró Unión por la 
Patria en la ciudad de Río Grande. “Debemos construir un país que 
garantice derechos, y que genere oportunidades”, dijo.

“NUESTROS VECINOS LEVANTAN UNA VEZ MÁS 
LAS BANDERAS DE LA JUSTICIA SOCIAL”

CRISTINA LÓPEZ 
EN REEMPLAZO 
DE MATÍAS 
RODRÍGUEZ 

HISTÓRICO 
TRIUNFO EN EL 
ARGENTINO DE 
SELECCIONES

Fue un ejemplo de cómo la política puede ser un instrumento para unir, en 
lugar de dividir. Su compromiso con la justicia social y la igualdad de 
oportunidades era evidente en su trabajo legislativo. 

FLORENCIA MANSILLA RATIFICÓ QUE BACIOCCHI 
HABRÍA AMENAZADO A SUS HIJOS
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RÍO GRANDE

RÍO GRANDE
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MATÍAS RODRÍGUEZ
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La imputada por el crimen de Alexis Baciocchi debió ampliar su indagatoria debido a la 
reformulación de la acusación en su contra, por el delito de “homicidio 
agravado por alevosía”.

MASSA 2, MILEI 1
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ELECCIONES 2023

La lista de Unión x la Patria obtuvo el 34,33%, lo que habilita a sus candidatos Andrea 
Freites y Jorge Araujo a ocupar bancas en Diputados. La tercera banca será ocupada 
por Santiago Pauli. PÁG.  16

Los fueguinos lograron los 
tres títulos en el Campeonato 
Argentino de Selecciones de 
Hockey Pista en San Juan. Las 
chicas de la Sub 19 y tanto Primera 
Caballeros como Damas ganaron 
la corona nacional. 

HOCKEY

Actualmente ocupa una de 
las secretarías del Concejo 
Deliberante de Ushuaia, está 
en condiciones de asumir la 
banca en el Senado en reemplazo 
del ex senador Matías Rodríguez, 
recientemente 
fallecido.
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Las recientes Olimpiadas en Ma-
temática y Tecnología que como cada 
año organiza el grupo Newsan, se han 
convertido en un destacado éxito en 
términos de educación en la provincia. 
Con un enfoque en la tecnología y las 
matemáticas, estas competencias con-
vocaron este año a casi 100 equipos de 
estudiantes de diversas escuelas, de Us-
huaia y Río Grande. 

Leo Palmieri, subgerente de Rela-
ciones Laborales de la compañía, com-
partió por FM Master’s detalles sobre 
el evento y su significado: “Se anota-
ron casi 100 equipos que empezaron a 
estudiar, a meterse y llegaron a la final 
50. Llegaron a la final es una manera de 
decir, porque en realidad no hubo com-
petencias intermedias, simplemente 
en el paso de toda la cursada llegaron a 
presentarse, o se animaron y eso es un 
montón”, comentó Palmieri.

El proceso de selección fue riguroso, 
y solo los equipos más comprometidos 
y talentosos lograron llegar a la etapa 

CULMINAN LAS OLIMPIADAS EN MATEMÁTICA 
Y TECNOLOGÍA DEL GRUPO NEWSAN
El grupo empresario celebró el éxito educativo de las Olimpiadas en Matemática y Tecnología, versión 2023. El evento busca promover 
el aprendizaje, la creatividad y la colaboración entre estudiantes, destacando la importancia de la educación en tecnología.

PREMIOS

final. “Para llegar al 50% al final de un 
examen, por ejemplo, es un montón”, 
añadió.

Las Olimpiadas no se limitaron a 
exámenes finales. Fueron una expe-
riencia de aprendizaje en equipo que 
involucró a los estudiantes en la progra-
mación, electrónica y la impresión 3D. 
La creatividad también desempeñó un 
papel importante, ya que los equipos 
decoraron sus creaciones de maneras 
únicas. Algunos incluso crearon arañas 
con diversos motivos -como camisetas 
de Messi-, demostrando su originalidad 

y talento.
Palmieri destacó la importancia del 

aprendizaje en conjunto, en todo el 
proceso: “Todo el recorrido consistió en 
aprender a programar, aprender elec-
trónica, aprender a imprimir en 3D, y 
eso fue un montón”, señaló. Además, el 
evento fomentó la colaboración entre 
diferentes colegios, ya que estudiantes 
de Río Grande también participaron.

El 3 de noviembre, se llevará a cabo 
la entrega de premios en el Cochocho 
Vargas. En esta ceremonia se premiarán 
a los tres mejores equipos en las cate-

gorías de Matemática y Tecnología. Se 
espera una gran asistencia, ya que las 
familias y docentes se unirán a la cele-
bración.

Las Olimpiadas en Matemática y 
Tecnología es una iniciativa del grupo 
Newsan para inspirar a los estudiantes 
a involucrarse en la tecnología y la in-
novación desde una perspectiva creati-
va y educativa.

“La misión nuestra es cómo somos 
parte del sistema educativo, de la edu-
cación, o de la inspiración en esto para 
que la gente se acerque a la tecnología 
desde otro lugar”, explicó Leo Palmie-
ri. “Si quisiéramos desarrollar, innovar 
o crear algo nuevo, tenemos que saber 
cómo funciona”.

Estos esfuerzos contribuyen a po-
sicionar a la educación como motor 
de transformación y crecimiento. Los 
estudiantes no solo adquieren conoci-
mientos valiosos, sino que también se 
entusiasman y se unen como comuni-
dad educativa.

CRISTINA LÓPEZ EN 
REEMPLAZO DE MATÍAS 
RODRÍGUEZ EN EL SENADO

En un momento de cambios polí-
ticos y desafíos sin precedentes para 
la provincia de Tierra del Fuego, la 
asunción de Cristina López como 
senadora nacional se presenta como 
un acontecimiento de gran relevan-
cia de cara a los próximos años en el 
plano provincial y nacional. 

López, actualmente ocupando 
una de las secretarías del Concejo 
Deliberante de Ushuaia y próxima 
concejala a partir de diciembre, está 
en condiciones de asumir la banca 
en el Senado en reemplazo del ex 
senador Matías Rodríguez, reciente-
mente fallecido.

La triste pérdida de Matías Ro-
dríguez dejó un vacío en la repre-
sentación política de la provincia, ya 
que Rodríguez ocupaba una banca 
crucial en el Senado de la Nación, 
donde trabajaba incansablemente 
en favor de los intereses de Tierra 

del Fuego y las minorías sociales. 
Su desaparición ha generado la ne-
cesidad de encontrar un reemplazo 
capaz de continuar su legado y com-
promiso.

El proceso de sucesión se ha vuel-
to aún más complejo debido a las 
circunstancias excepcionales que 
rodean está vacante. Originalmente, 
el primer suplente de la lista de se-
nadores por Tierra del Fuego, Oscar 
Lasalle, habría sido el sucesor natu-
ral en caso de un vacío en la repre-
sentación. Sin embargo, Lasalle tam-
bién falleció en 2019, lo que generó 
una situación única en la historia 
política argentina.

La asunción de Cristina López, 
quien ocupaba el segundo lugar 
en la lista de suplentes, se presenta 
como la solución necesaria. Su expe-
riencia como secretaria del Concejo 
Deliberante de Ushuaia y su futura 

labor como concejala la respaldan 
como una figura política competente 
y preparada para el rol de senadora 
nacional.

La importancia de la asunción de 
López radica en que, de no concretar-
se, daría lugar a un proceso electoral 
inusual y sin precedentes: la convo-
catoria a elecciones para determinar 
el reemplazo de la banca en el Sena-
do que ocupaba Matías Rodríguez. 
Esto sería un proceso costoso y poco 
práctico en un momento en que la 
provincia y el país enfrentan desafíos 
significativos.

Sin lugar a dudas, López asumirá 

una banca clave en la Cámara Alta 
nacional en un escenario político 
que cambiará a raíz de las elecciones 
presidenciales y legislativas produ-
cidas en la jornada de ayer. Su labor 
será fundamental para representar 
los intereses de Tierra del Fuego y las 
cuestiones que preocupan a los fue-
guinos en el ámbito nacional.

Por lo tanto, la asunción de Cris-
tina López es una noticia que ofrece 
estabilidad y continuidad en la re-
presentación política de la provincia 
en unos de los ámbitos institucio-
nales de mayor relevancia para los 
próximos años.

CONGRESO NACIONAL
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EL RESULTADO FUE 
SOBRESALIENTE: 
RECIBIERON UNA 

MENCIÓN ESPECIAL EN 
EL ÁREA DE PRÁCTICAS 
AL LENGUAJE. ADEMÁS, 

EL PLAN NACIONAL 
DE LECTURA DESTACÓ 
SU CONTRIBUCIÓN Y 

LES OTORGÓ PREMIOS 
ADICIONALES.

LOS ESTUDIANTES 
LLEGARON A LA 

CONCLUSIÓN DE QUE EL 
MIEDO SE DERIVA DE LAS 
HABILIDADES LITERARIAS 

DE LOS AUTORES, QUE 
APLICAN DESCRIPCIONES 

VÍVIDAS Y ADJETIVOS 
IMPACTANTES PARA 
INVOLUCRAR A LOS 

LECTORES EN LA 
HISTORIA.

Vanesa Gamito, docente de la 
Escuela 22, compartió el éxito del 
proyecto “Para temblar de miedo”, 
un estudio sobre cuentos de terror 
que llevó a sus alumnos a recibir 
premios y reconocimientos en la 
feria de ciencias nacional en Tec-
nópolis.

En la Escuela 22, los estudiantes 
de cuarto grado participaron en un 
proyecto de investigación en prácti-
cas del lenguaje titulado “Para tem-
blar de miedo”. Este proyecto busca-
ba explorar por qué los cuentos de 
terror generan miedo y escalofríos 
en los lectores.

“Primero agradecer también a la 
escuela 22, a su equipo directivo, 
que siempre se involucra mucho 
con nuestras propuestas, nos apoya, 
porque sin ese apoyo a veces no se-
ría posible, siempre el trabajo es con 
los demás, con otros”, enfatizó Ga-
mito por FM Master’s.

El proyecto se originó a partir 
de la creación de un aula de terror, 
donde los estudiantes comenzaron a 
trabajar con textos de ficción reco-
mendados en el plan de estudios de 
la provincia. Durante esta experien-
cia, surgió la pregunta sobre por qué 
los cuentos de terror provocan mie-
do, a pesar de ser pura ficción.

Los estudiantes llegaron a la con-
clusión de que el miedo se deriva de 
las habilidades literarias de los au-

PREMIOS Y RECONOCIMIENTOS

DESTACAN EN TECNÓPOLIS PROYECTO 
DE ALUMNOS DE LA ESCUELA 22
Estudiantes de la escuela 22 de Ushuaia se destacaron a nivel nacional con su proyecto “Para temblar de miedo”, una investigación 
en prácticas del lenguaje sobre cuentos de terror que fue premiada en Tecnópolis.

tores, que aplican descripciones 
vívidas y adjetivos impactantes 
para involucrar a los lectores en la 
historia.

Los alumnos llevaron a cabo un 
extenso trabajo de campo, que in-
cluyó encuestas, análisis de datos 
y la creación de sus propias obras 
escritas. Después, participaron en 
diversas etapas de la feria de cien-
cias.

Finalmente, su proyecto los lle-
vó a la instancia nacional en Tec-
nópolis, Buenos Aires. Allí, los es-
tudiantes presentaron su trabajo 
en un stand y fueron evaluados por 
un grupo de expertos de diferentes 
provincias.

El resultado fue sobresaliente: 
recibieron una mención especial 
en el área de prácticas al lenguaje. 
Además, el Plan Nacional de Lec-
tura destacó su contribución y les 
otorgó premios adicionales.

Gamito describió la emoción del 
momento, destacando el esfuerzo 
de los estudiantes y los docentes 
que los acompañaron. “La verdad 
que fue todo muy emocionante, 

llorábamos, muchísimas lágrimas, 
porque hubo un esfuerzo muy gran-
de de los chicos, de los docentes que 

nos acompañaron, de todos”, com-
partió la docente.

El proyecto “Para temblar de 
miedo” es un ejemplo de cómo la 
curiosidad, el esfuerzo y la dedi-
cación de los estudiantes pueden 
llevarlos a alcanzar el éxito a nivel 
nacional y recibir el merecido reco-
nocimiento.
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“LO QUE HEMOS 
PASADO ACÁ ES UN 

TRAUMA QUE NO TIENE 
PARANGÓN. HACE 33 
AñOS QUE ESTOY EN 

ISRAEL, VIMOS MUCHOS 
ATENTADOS. INCLUSIVE 
COMO MéDICO ACTUé 

TRATANDO VÍCTIMAS DE 
ATENTADOS, PERO COMO 

ESTO NUNCA VIMOS.

VIVIR EN GUERRA

El Dr. Daniel Kniznik, médico ar-
gentino residente en Israel desde hace 
más de tres décadas, ha vivido nume-
rosos momentos difíciles en su país de 
adopción, pero lo que está ocurriendo 

UN MéDICO ARGENTINO RESIDENTE EN 
ISRAEL RELATÓ EL CONFLICTO CON HAMAS
Un médico argentino residente en Israel, testigo directo del conflicto con Hamas, narró su impactante vivencia. Las tensiones y el 
apoyo internacional son parte de su relato desde una zona de riesgo.

en medio del conflicto con Hamas en 
la franja de Gaza, no deja de sorpren-
derlo. 

“Lo que hemos pasado acá es un 
trauma que no tiene parangón. Hace 

33 años que estoy en Israel, vimos mu-
chos atentados. Inclusive como médi-
co actué tratando víctimas de atenta-
dos, pero como esto nunca vimos. Esto 
se puede comparar a lo que pasó en 
Estados Unidos en el año 2001, el 11 de 
septiembre. Son 1.300 a 1.400 muertos 
en un día. Te puedo decir que nuestro 
corazón está roto, pero aún tenemos 
la esperanza de salir de esto fortaleci-
dos” relató con angustia Kniznik por 
FM Master’s.

Aunque Kniznik reside en Cisjorda-
nia, una región que está relativamente 
lejos de la franja de Gaza, la cercanía a 
áreas conflictivas no pasa desapercibi-
da: “A pesar de que estamos lejos de la 
franja de Gaza, estamos a unos 20 o 30 
kilómetros de una localidad en Sama-
ria que se llama Yenín, que es un lugar 
que está infectado por Hamas y prácti-

camente todos los días hay encuentros. 
El ejército busca terroristas y potencia-
les terroristas. O sea, que de alguna ma-
nera estamos muy cerca del conflicto. 
Pero estamos protegidos por el ejército 
en toda esta zona”.

Sobre el futuro de la situación en 
Israel, Kniznik es cautelosamente op-
timista, aunque reconoce que hay in-
certidumbre: “Cuánto podría durar esta 
situación, realmente no se sabe. Porque 
el peligro es que se abran otros frentes, 
uno de ellos en el Líbano. Por otra parte, 
también desde Siria o, inclusive, desde 
Irán. Inclusive, hay un grupo insurgente 
en Yemen que es apoyado por Irán, que 
ya tiraron un cohete que lo interceptó la 
flota de Estados Unidos en el mar Rojo”.

El apoyo de Estados Unidos a Israel 
es inestimable en este momento, según 
reflejó el galeno argentino: “realmen-
te el apoyo de Estados Unidos es inva-
luable. Nosotros sufrimos algunas dis-
cusiones con los Estados Unidos, pero 
el apoyo que nos da es impresionante. 
Hay dos portaaviones de la flota que es-
tán cerca nuestro, está toda la flota en 
el mar Rojo que nos están protegiendo”.

Sin embargo, Kniznik también men-
cionó su preocupación con respecto a 
Europa: “No así de la población de Eu-
ropa donde hay un antisemitismo la-
tente y mucha población musulmana 
que, obviamente, está a favor del Ha-
mas y en contra nuestro”.

A pesar de las dificultades y la incer-
tidumbre, Kniznik dijo que no dejará Is-
rael, donde su familia y amigos enfren-
tan diariamente el conflicto en curso.
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NUEVA LEY DE ALQUILERES

El referente de Inquilinos Agrupados Gervasio Muñoz, dijo que las modificaciones a la Ley de alquileres aprobadas por el Congreso 
implican un triunfo para quienes alquilan inmuebles en el país, frente a la iniciativa de Juntos por el Cambio, que beneficiaba a los 
propietarios.

INQUILINOS CONSIDERAN QUE FUE 
UN GRAN LOGRO EN EL CONGRESO

Gervasio Muñoz, referente de Inquili-
nos Agrupados, analizó por FM Master’s 
la modificación de la Ley de Alquileres 
sancionada en fecha reciente en el Con-
greso Nacional, destacando el cambio en 
favor de los inquilinos y la lucha contra la 
dolarización de las viviendas.

El Congreso Nacional produjo un 
verdadero giro en relación a la Ley de Al-
quileres, con un resultado en el Senado 
inesperado para muchos, frente a lo tra-
tado previamente en Diputados. Muñoz, 
representante de Inquilinos Agrupados, 
expresó su perspectiva sobre este cam-
bio legislativo que impacta significativa-
mente a los inquilinos en Argentina.

“Una evaluación política es que lo-
gramos dar vuelta algo que parecía ya 
estar cocinado, que era el proyecto del 
mercado inmobiliario que llevó adelante 
Juntos por el Cambio, que tuvo una vic-
toria en Diputados y que parecía entrar 
rápidamente al Senado y votarse rápi-
damente en el Senado y logramos, con 
mucha pelea, con mucha discusión y 
sobre todo informando que era lo que se 
había votado, no solo frenarlo, sino darlo 
vuelta, se votó una ley finalmente que es 

mejor que lo que había antes”, señaló.
El cambio más importante en la 

nueva Ley de Alquileres según Muñoz 
es la actualización del índice, que aho-
ra es semestral y está vinculado a los 
salarios, proporcionando una mayor 
estabilidad a los inquilinos. 

“El índice de casa propia da un re-
sultado más bajo que el anterior, y aun-
que se actualiza cada seis meses, lo que 
se paga es menos en comparación con 
un índice anual promedio que consi-
deraba la inflación y los salarios”, ex-
plicó al respecto.

La nueva ley también mantiene el 
plazo de tres años para los contratos 
de alquiler y prohíbe la publicación de 
alquileres en dólares, aunque aún per-
siste esa mala práctica respecto de esta 
última disposición.

El referente de Inquilinos Agrupa-
dos subrayó diferencias ideológicas de-
trás de la modificación de la Ley de Al-
quileres. “Creo que se dio una muestra 
clara de los proyectos completamente 
antagónicos, de los que consideramos 
que la vivienda tiene que estar garanti-
zada para toda la población, y que, por 

lo tanto, obviamente, tiene que ser en 
pesos y tiene que el Estado intervenir 
en la fijación de las reglas”, destacó.

Muñoz también señaló que la do-
larización hecho de la renta de vivien-
das en Argentina ha sido un problema 
fundamental en la crisis habitacional 
del país. “El problema fundacional del 
acceso a la vivienda es la vivienda dola-
rizada. Es muy importante seguir repi-

tiéndolo, porque de no haberlo resuelto, 
hoy no parece loco que tengamos un 
candidato a presidente que plantee la 
dolarización total”, afirmó.

El desacuerdo entre los inquilinos 
y las inmobiliarias es otro punto im-
portante. De hecho, Muñoz criticó a las 
inmobiliarias por expresar opiniones 
sobre políticas de vivienda, ya que re-
presentan intereses comerciales y no a 
los inquilinos o propietarios. En última 
instancia, destacó la necesidad de que el 
Estado desempeñe un papel fundamen-
tal en garantizar el acceso a la vivienda 
en Argentina. 

Gervasio Muñoz dedicó unas pala-
bras de homenaje al recientemente fa-
llecido senador nacional fueguino Ma-
tías Rodríguez, a quien le reconoció su 
ferviente lucha parlamentaria en favor 
de los intereses de los inquilinos: “La 
pelea que nosotros damos es tan sensi-
ble, porque hay un poder tan fuerte del 
otro lado que no muchos tienen una po-
sición clara sin medir ni especular con 
otras cosas. Esto hay que decirlo, aque-
llos que se la juegan de verdad, siempre 
hay que reconocerlos” concluyó.



  TIEMPO FUEGUINO | 23 de Octubre de 20236 | 

Así lo sostuvo el gerente de la Agen-
cia de Deportes, Cultura y Juventud, 
Sebastián Bendaña, en la presentación 
presupuestaria con proyección al 2024 
ante el Concejo Deliberante. 

El gerente de la Agencia de De-
portes, Cultura y Juventud, Sebastián 
Bendaña, expuso el proyecto de pre-
supuesto 2024 ante las concejalas y 
concejales de Río Grande en el Museo 
“Virginia Choquintel”, el cual tiene 
como ejes las políticas vinculadas a la 

“QUEREMOS AMPLIAR 
LAS POLÍTICAS DE 
ACOMPAñAMIENTO A 
ARTISTAS Y DEPORTISTAS 
RIOGRANDENSES”

salud, la educación y acciones en torno 
a la cultura y las juventudes.

Bendaña detalló que actualmente 
“seguimos promoviendo fuertemen-
te el desarrollo de la educación en la 
ciudad con la Universidad Nacional de 
las Artes, la carrera de profesorado de 
Educación Física con el Instituto Uni-
versitario River Plate y el programa de 
Vida en la Naturaleza que desarrolla-
mos en el Centro Campamentil”.

El funcionario enfatizó que “no 

solamente buscamos mantener, sino 
que ampliar de manera considerable 
la política de acompañamiento tanto 
con las instituciones como con nues-
tros artistas y deportistas”, y recordó 
que asisten más de 10 mil personas a 
las Escuelas Municipales Deportivas, 
mientras que en la Casa de la Cultura 
se presentan cientos de propuestas ar-
tísticas al año.

Además, Sebastián Bendaña ase-
guró que se continuará con la inver-
sión en las mejoras, reestructura-
ción y creación de nuevos espacios 
que reciben a los deportistas que 
se preparan para las competencias 
nacionales en representación de la 
provincia de la ciudad, además de la 
realización de actividades culturales 
y recreativas.

LA COMISIÓN DE RESCATE 
ENCONTRÓ A UNA 
JOVEN EXTRAVIADA EN 
ESTANCIA TUNEL

Con un operativo de búsqueda, 
que contó con el despliegue de 25 per-
sonas y 6 unidades, la Comisión de 
Rescate, encontró a una joven extra-
viada en la zona del río Encajonado.

“Activamos el operativo cerca de 
las 16:30, luego de recibir una lla-
mada de una joven muy angustiada 
que logró darnos referencias sobre 
su ubicación, aunque estaba por ago-
tar la batería de su celular”, contó el 
director de Defensa Civil de la Muni-
cipalidad de Ushuaia, que integra la 
Comisión de Rescate junto a Bombe-
ros 2 de abril, Bomberos zona norte, 
Policía con Servicios Especiales y Co-

misarias 1° y 3°; Gendarmería y Pro-
tección Civil.

“Inmediatamente salimos hacia el 
lugar, pero en la ubicación que nos 
había señalado no estaba”, explicó 
Daniel Vazquez e indicó que “desple-
gamos entonces las seis unidades y 
buscamos por sectores”. 

La joven fue encontrada en una 
zona muy boscosa, había transitado 
todo el tiempo fuera de la senda has-
ta que logró desembocar en la senda 
principal y en ese sector se la encon-
tró. “Estaba muy asustada, pero en 
buen estado de salud afortunada-
mente”, agregó Daniel Vazquez.

USHUAIA

TRES REPRESENTANTES 
RIOGRANDENSES EN LOS 
JUEGOS PANAMERICANOS 

Nicolás Rivero en Levantamiento 
Olímpico, Mariano Coto en Judo y 
Rocío Ledesma en Judo Paralímpico, 
son los deportistas riograndenses 
que forman parte de la delegación 
argentina que cuenta con un total de 
534 deportistas.

Desde este viernes 20 de octubre 
y hasta el 5 de noviembre, se lleva 
adelante la edición 17 de los Juegos 
Panamericanos que, en esta ocasión 
de manera histórica, cuenta con tres 
atletas de la ciudad de Río Grande en 
la delegación argentina.

Santiago de Chile es la sede don-
de nuestros deportistas buscan la 

clasificación a los Juegos Olímpicos 
que tendrán lugar el año próximo en 
París.

Nicolás Rivero en Levantamiento 
Olímpico, Mariano Coto en Judo y 
Rocío Ledesma en Judo Paralímpico, 
todos surgidos de las Escuelas Muni-
cipales, son los primeros en llegar a 
una competencia de este tipo, que-
dando a un paso de los tan ansiados 
Juegos Olímpicos.

Desde el Municipio, a través de la 
Agencia de Deportes, Cultura y Ju-
ventud, se continúa apoyando y po-
niendo en valor a los deportistas de 
la ciudad.

RÍO GRANDE

CHILE
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La Dra. Ana Nicastro, experta en 
mastología, destacó por FM Master’s 
que el cáncer de mama es cada vez más 
común y multifactorial y puso énfasis 
en la prevención que incluye mamo-
grafías anuales a partir de los 40 años.

Según la Dra. Nicastro, “es el cáncer 
que con más frecuencia vemos en las 
mujeres, es cada vez más frecuente. La 
causa es multifactorial, tiene que ver 
mucho con el estilo de vida”. Añadió 
que “no hay una única causa”.

La prevención es clave, por lo que 
la médica subrayó que “hacemos tan-
to hincapié en la mamografía anual 
a partir de los 40 años para todas las 
mujeres”. Destacó asimismo una cam-
paña en LUCCAU, Lucha Contra el 
Cáncer Ushuaia, donde es referente en 
mastología, que ofrece mamografías 
gratuitas para todas las pacientes que 
no se la realizaron en el último año y 
no tienen acceso a prepagas u obras 

CUÁLES SON LAS CLAVES PARA LA 
PREVENCIÓN DEL CÁNCER DE MAMA
La Dra. Ana Nicastro, experta en mastología, resaltó la relevancia de la mamografía en la prevención del cáncer de mama, destacando 
su creciente incidencia y la importancia de la detección temprana.

sociales.
Respecto al riesgo hereditario, la 

mastóloga señaló: “El caso más cono-
cido, el de Angelina Jolie, es debido a 
una mutación genética. Pero cuando 
el cáncer de mama es hereditario, es 
sólo entre el 5% y 10% de los cánceres 
de mama”.

La experta hizo hincapié en la im-
portancia de la detección temprana: 
“Hacerse mamografía es prevención”. 
Afirmó que “lo que nosotros quere-
mos es encontrarlo cuanto más chi-
quitito sea, porque es totalmente di-
ferente el pronóstico”. Y enfatizó que 
el 90% de los cánceres de mama son 
curables.

“Las pacientes son muy cuidadosas 
con su salud”, dijo Nicastro respecto 
de su experiencia en Ushuaia, y señaló 
que “tienen mucha conciencia y, de he-
cho, tenemos mucha consulta”. Añadió 
que la paciente “viene dos veces al año 

a la mastóloga a hacer revisión de sus 
mamas y a realizarse los estudios”.

En resumen, la Dra. Ana Nicastro 
destacó la importancia de la mamo-
grafía en la prevención y detección 
temprana del cáncer de mama, una 
enfermedad multifactorial que afecta 

a un número creciente de mujeres. Su 
experiencia y conocimiento respaldan 
la necesidad de concientizar sobre esta 
enfermedad y la importancia de las 
mamografías regulares como herra-
mienta vital en la lucha contra el cán-
cer de mama.ABREN LAS INSCRIPCIONES 

PARA EL PROFESORADO DE 
EDUCACIÓN FÍSICA 

El Municipio de Río Grande, junto 
al Instituto Universitario River Plate, 
informan a la comunidad que las y los 
interesados en ingresar al primer año 
del Profesorado de Educación Física 
pueden inscribirse a partir de este lu-
nes 23 de octubre. 

Para solicitar formalmente el ingre-
so a la carrera, conocer los requisitos 
o adquirir mayor información los in-
teresados pueden acercarse al Centro 
Municipal de Estudios Superiores, sito 
en la calle Bilbao 614 o bien escribir al 
correo electrónico  uaiurp-rga@iuri-
verplate.edu.ar

El convenio firmado por el inten-

dente Martín Perez y el instituto uni-
versitario permite que las y los riogran-
denses con orientación en Educación 
Física, puedan estudiar con las mis-
mas oportunidades que otros jóvenes 
del resto del país.

Asimismo, los estudiantes que se 
encuentran terminando el primer año 
de la carrera ya pueden matricularse 
para cursar el segundo año. 

Cabe destacar que si bien la ins-
cripción permanecerá abierta hasta 
marzo, quienes se inscriban antes del 
30 de noviembre podrán abonar la ma-
trícula en 2 cuotas.

RÍO GRANDE

MASTOLOGÍA



  TIEMPO FUEGUINO | 23 de Octubre de 20238 | 

ELECCIONES

Luego de emitir su voto, Martín 
Perez destacó que “su esperanza es 
que sigamos construyendo un país 

PEREZ VOTÓ Y PIDIÓ DECIDIR “POR UN PAÍS QUE 
INCLUYE Y QUE CUIDA CADA DERECHO LOGRADO” 
El intendente Martín Perez emitió su voto en la Escuela Provincial N° 14 “Solidaridad Latinoamericana”. En ese marco destacó que 
la jornada se desarrolla en una fecha muy especial, “son 40 años que cumple nuestra Democracia, y con lo que costó en nuestro 
país recuperarla, creo que nuestro voto hoy también tiene que ver con eso, con cómo hacemos como ciudadanos para preservarla”.  
Expresó además su deseo de que los argentinos y argentinas “decidamos por un país que incluye y que cuida cada derecho logrado 
con el esfuerzo de quienes nos precedieron”.

con derechos e igualdad de oportu-
nidades para todos y todas”. 

“Creo que hay que trabajar mu-

cho en corregir y en mejorar, en cam-
biar aquellas cosas que todavía hoy 
tenemos pendientes en torno a las 
necesidades de nuestra gente, pero 
siempre en el marco de la Democra-
cia, porque cuando no ha estado han 
sido los peores momentos de nuestro 
país, tanto en el plano social y de de-
rechos humanos, como en el econó-
mico”, resaltó.  

Por otra parte, el Intendente de Río 
Grande afirmó que “los resultados de 
hoy definirán el destino de nuestro 
país no sólo para los próximos cuatro 
años, sino por mucho más”, y expresó 
su confianza de que estas elecciones 
nacionales reflejen futuro y desarro-
llo para la ciudad. “Mi deseo es que 
esta elección sea lo mejor para Río 
Grande, tenemos las energías pues-
tas siempre en eso, porque queremos 
que nuestra ciudad siga creciendo, 
siga generando empleo, siga tenien-

do obras, y que podamos continuar 
acompañando a los vecinos y vecinas 
en cada necesidad”, destacó. 

“Esperamos que la fuerza política 
a la que le toque gobernar los des-
tinos de la Argentina comprenda la 
importancia que tiene nuestra pro-
vincia en términos geopolíticos, lo 
esencial de nuestra soberanía como 
un motor de la defensa nacional y de 
la grandeza de la patria, y lo impor-
tante que es nuestra industria fuegui-
na”, continuó.  

Finalmente, expresó su deseo de 
que la jornada electoral transcurra 
de manera tranquila.  “Celebremos 
siempre la democracia, defendamos 
nuestra soberanía y el derecho que 
tenemos de elegir, y construyamos 
juntos un país que crece y que mejo-
ra la vida de cada argentino y argen-
tina”, cerró.

EL MUSEO VIRGINIA 
CHOQUINTEL PROPONE 
VISITAS GUIADAS

Con el lema: ¡Nuestro Museo tiene 
mucho para contar!, el Municipio de 
Río Grande, a través de la Subsecreta-
ría de Cultura, invita a los colegios e 
instituciones educativas de la ciudad 
a participar de las visitas guiadas que 
propone el Museo Municipal “Virgi-
nia Choquintel”, el cual está ubicado 
en Alberdi 555.

Las instituciones interesadas en 
participar de estas visitas deben co-
municarse escribiendo al correo 
electrónico museo@riogrande.gob.

ar; o bien llamando de lunes a vier-
nes al 2964 - 430647, solicitando su 
día de recorrida del Museo como ins-
titución educativa.   

La propuesta exhibida en el Mu-
seo Municipal “Virginia Choquintel” 
plantea un recorrido a través de la 
historia de nuestros pueblos origina-
rios; sobre la causa de nuestras Islas 
Malvinas; entre otros aspectos que 
hacen a la identidad de los y las rio-
grandenses.

RÍO GRANDE
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“Planteamos como ejes la idea de 
un Municipio de cercanía, que acerque 
servicios a los barrios y respuestas a las 
necesidades de la comunidad; generar 
mayores oportunidades para que las 
juventudes puedan desarrollar su pro-
yecto de vida; profundizar el fomento 
de la economía del conocimiento y la 
inclusión digital de los y las riogran-
denses; y la continuidad de grandes 
obras que vienen a transformar Río 
Grande como la Tecnoteca del Conoci-
miento y el nuevo edificio de Servicios 
Veterinarios para la zona sur”, aseguró.

Durante la presentación, el Secre-
tario de Gestión Ciudadana señaló que 
desde su cartera se trabaja pensan-
do en el desarrollo de Río Grande, te-
niendo en cuenta ejes fundamentales.  
“Por un lado tenemos la idea de una 
comunidad organizada con un Estado 
presente, que esté cada día más cerca 
de los vecinos y las vecinas, prestando 
más y mejores servicios en cada barrio. 
Un ejemplo concreto es el Centro de 
Atención Vecinal inaugurado recien-
temente en el barrio Malvinas Argen-
tinas; o el nuevo Centro Comunitario 
que muy pronto vamos a inaugurar en 
el histórico barrio Perón”, destacó. 

Ferro señaló que “uno de los prin-
cipales proyectos que comienza a eje-
cutarse de cara al 2024 es la obra de la 
Tecnoteca del Conocimiento. Un edifi-
cio de 2 mil metros cuadrados cubier-
tos destinado al reconocimiento y a la 
formación de los saberes digitales de 
las juventudes y su vinculación con el 
aparato productivo de Río Grande en 

LA SECRETARÍA DE GESTIÓN CIUDADANA 
PRESENTÓ SU PRESUPUESTO 2024
Gonzalo Ferro, secretario de Gestión Ciudadana del Municipio, presentó el proyecto de presupuesto 2024 ante el Concejo Deliberante. 

la búsqueda de nuevas oportunidades 
de empleo”. 

“Es el horizonte de futuro que tra-
zamos para Río Grande, haciendo de 
ella una ciudad tecnológica y del co-
nocimiento”, continuó Gonzalo Ferro, 
y detalló que “el objetivo es, además de 
continuar la modernización del muni-
cipio y de los espacios públicos en la 
ciudad, generar oportunidades a partir 
del aprovechamiento de la economía 
del conocimiento, ofreciendo forma-
ción para que los y las jóvenes puedan 
concretar sus proyectos de vida”. 

“Con la modernización municipal 
buscamos un Estado más ágil, de ma-

yor cercanía con la comunidad y más 
eficaz. En esa línea se puso en marcha 
la línea 147 de atención ciudadana y 
pensamos para el próximo año incor-
porar más áreas dentro de este sistema 
de atención y de respuestas a las de-
mandas y reclamos de la ciudadanía”, 
sostuvo Ferro. 

Por otra parte, hizo hincapié en la 
consolidación de la política vinculada 
a las juventudes, “reforzando el trabajo 
en los dos Espacios Jóvenes que tene-
mos abiertos, uno en el barrio AGP y el 
nuevo que hace muy poco inaugura-
mos en la zona sur, los cuales hoy están 
llenos de vida y donde miles de chicos y 

chicas hoy están contenidos y encuen-
tran un espacio para poder realizarse 
a través de la cultura, el deporte, la re-
creación o la formación”. 

Finalmente, Gonzalo Ferro resaltó 
que otro eje que es prioridad tiene que 
ver con Servicios Veterinarios. “Tene-
mos una inversión muy importante en 
zona sur con el avance de la obra del 
nuevo anexo de Servicios Veterinarios, 
un edificio que nos va a permitir am-
pliar las capacidades de atención, con 
quirófano, salas con caniles y de inter-
nación, potenciando así una atención 
que es realmente muy demandada por 
los vecinos y las vecinas”.

“DEBEMOS CELEBRAR LA 
POSIBILIDAD DE VOTAR 
DEFENDIENDO SIEMPRE LA 
DEMOCRACIA”

Luego de emitir su voto en el Co-
legio Polivalente de Arte de Río Gran-
de, el Gobernador de Tierra del Fue-
go AIAS, Gustavo Melella, recordó la 
figura de Raúl Alfonsín y los 40 años 
de democracia.

En tal sentido, sostuvo que “uno 
recuerda la vuelta a la democracia 
hace 40 años, pensando en todo lo 
que costó en ese momento, en gran-
des dirigentes de muchos partidos 
políticos, muchos movimientos so-
ciales, instituciones, la figura de Raúl 
Ricardo Alfonsín. Por eso los argen-
tinos y argentinas tenemos que ce-
lebrar la posibilidad de votar, cada 
uno a quien desee, cada uno a quien 
quiera, pero defendiendo siempre la 
democracia”. 

Asimismo el mandatario indicó 
que “pasaremos la jornada viendo las 

escuelas, viendo los fiscales, charlando 
con el resto de los Gobernadores, con 
nuestro candidato a presidente y sobre 
todo celebrando un día de democra-
cia, un día de elección, un día de fies-
ta, mirando hacia adelante el país que 
queremos entre todos”. 

“Hoy los argentinos y argentinas 
tenemos que ir a votar, cada uno a 
quien quiera, recordando estos 40 
años de democracia que costaron 
tantas vidas, tanta sangre en nuestro 
país. Creo que mucha gente que no 
participó en las PASO hoy va a sufra-
gar”, agregó.

Finalmente Melella se refirió a los y 
las jóvenes y sostuvo que “los chicos y 
chicas ejercen muy bien su derecho. A 
ellos y ellas les digo que no que hay que 
destruir, hay que construir, hay que 
buscar la unidad. Todo cuesta. Uno tie-

ne que tener proyecto de vida, vivimos 
momentos muy duros, muy complica-
dos, pero nuestro país siempre ofrece 

una posibilidad más. Entonces creo 
que para los jóvenes, en nuestra Ar-
gentina hay esperanza y hay futuro”.

ELECCIONES

RÍO GRANDE
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PEREZ PIDIÓ QUE EL HECHO “SE ESCLAREZCA 
DEFINITIVAMENTE”

El intendente de la Municipali-
dad de Río Grande, Martín Perez, 
emitió su voto en las elecciones 
de este domingo en la escuela Pro-
vincial N°14 “Solidaridad Latinoa-
mericana”, donde fue requerida su 
reflexión acerca de la muerte del se-
nador Matías Rodríguez, su amigo y 
compañero de militancia.

“Es muy profundo el dolor. Yo lo 
conocí a Matías hace 20 años y me 
está costando mucho transitar esta 
situación. Era un amigo, era una 
persona con la que compartí mu-
cho en mi vida, no solamente po-
lítica sino también personal, con 
momentos que han sido muy im-
portantes para nosotros como diri-
gentes, como hombres también de 
la política y con todos esos sueños 
también que siempre hemos tenido 
de transformar y de mejorar la ca-
lidad de vida de nuestros vecinos, 
de nuestra gente en Tierra del Fue-
go”, expresó Pérez, en improvisada 
rueda de prensa luego de emitir su 
sufragio.

Rodríguez, figura importante en 
la política de Tierra del Fuego, fue 
elogiado por Pérez, quien destacó 
su dedicación a la provincia. “Me 
gustaría poner en valor la figura de 
Matías porque fue una persona que 
dio todo por Tierra del Fuego, que 
siempre estaba pensando en nues-

políticas de Rodríguez, con respec-
to al sub régimen de promoción 
industrial y su tratamiento en el 
Senado: “Es muy importante po-
ner en valor la última prórroga de 
la 19640, él fue un actor clave y lo 
hizo de manera silenciosa y no hay 
mucha gente que haga cosas así en 
la política hoy. Hay que poner en 
valor su figura”.

El intendente expresó su con-
fianza en que la justicia arroje luz 
sobre los eventos que llevaron a la 
trágica decisión de Rodríguez de 
quitarse la vida. “Espero y confío 
en que la justicia lleve adelante to-
dos los procedimientos que tiene 
que llevar adelante para que esto se 
esclarezca definitivamente, que se 
sepa concretamente qué fue lo que 
sucedió”.

“Realmente es muy doloroso, lo 
siento mucho por sus padres, por 
sus hijos, por sus seres queridos, no 
queremos que pase esto en nuestra 
provincia, no queremos, más allá 
de que haya sido un hombre de la 
política, no queremos que suceda 
una cosa así”, subrayó el intenden-
te.

Finalmente, Martín Perez abogó 
por una mayor conciencia sobre la 
importancia de la salud mental y 
la necesidad de estar más cerca y 
ofrecer un mejor apoyo a quienes 
la necesitan. “Esto es un punto de 
inflexión, es algo que nos tiene que 
llevar a todos a reflexionar”, con-
cluyó.

El intendente de Río Grande expresó su profundo dolor por la pérdida del senador Matías Rodríguez y destacó su relevante labor 
política en una emotiva reflexión. Pidió atender los problemas de salud mental y se esperanzó en la actuación de la Justicia.

FALLECIMIENTO DE MATÍAS RODRÍGUEZ

tra provincia y hay que recono-
cerlo así” pidió el funcionario.

Además, subrayó la importan-
cia de una de las últimas acciones 
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SE VIENE LA XIX EDICIÓN DEL ENCUENTRO DE CINE 
EUROPEO EN ARGENTINA (ECE)

Desde este lunes 23 al 28 de octu-
bre en la Biblioteca Popular Sarmien-
to se llevará adelante el Encuentro de 
Cine Europeo en Argentina (ECE).

La 19° Edición contendrá un pro-
grama de películas de 18 países per-
tenecientes a la Unión Europea. Cada 
una de ellas ofrece una perspectiva 
cautivadora de los valores fundamen-
tales y de las culturas que componen 
la UE.

La programación del ECE recorre 
distintas miradas que profundizan 
sobre la dignidad humana, la liber-
tad, la democracia, la igualdad, la 
justicia y los derechos humanos, para 
promover el diálogo y el acercamien-
to intercultural a través de la pantalla.

El leitmotiv de esta edición gira 
en torno a las diversas temáticas que 
a lo largo del tiempo han reflejado la 
evolución de estos valores. La Unión 
Europea, como un proyecto en cons-
tante desarrollo, destaca por su sin-
gularidad y su capacidad de adapta-
ción. La premisa de la “unidad en la 
diversidad” conforma el núcleo de la 
identidad europea, siendo en sí mis-
ma un valor de suma importancia. 

El ciclo se realizará en la Biblioteca Popular Sarmiento. Se trata de una invitación a reflexionar sobre los principios fundamentales de 
la Unión Europea.

FLORENCIA MANSILLA RATIFICÓ 
QUE BACIOCCHI HABRÍA 
AMENAZADO A SUS HIJOS 

La imputada declaró otra vez. Ex-
presó que tuvo un bloqueo y no recuer-
da ninguna circunstancia del crimen.

Florencia Mansilla quien se encuen-
tra imputada por el homicidio de Alexis 
Baciocchi, ocurrido el 18 de diciembre 
pasado, debió ampliar su indagatoria la 
semana pasada debido a la reformula-
ción de la acusación en su contra, por 
el delito de “homicidio agravado por 
alevosía”.

La mujer actualmente transita un 
tratamiento de rehabilitación ambu-
latorio, y se presentó a declarar en tri-
bunales ante la jueza Cecilia Cataldo, 
siendo representada por el defensor 
oficial Alejandro Nacaratto.

Así declaró y volvió a ratificar algu-
nas circunstancias previas al momento 
del crimen esa tarde noche de diciem-
bre pasado, en el domicilio de Bacioc-

RÍO GRANDE

chi.
Refirió que en un momento le 

preguntó a Baciocchi si iba a matar-
la, a lo que la víctima le habría res-
pondido “no era necesario” asegu-
rándole que dañaría a sus hijos, “voy 
a causarte un dolor tan grande que 
vas a tener que matarte vos misma”; 
señaló Mansilla que habría sido lo 
manifestado por Baciocchi.

Allí refirió que comenzó una pe-
lea, expresando que tuvo un bloqueo 
por el cual no recuerda ninguna cir-
cunstancia del crimen en el que gol-
peó y asestó 8 puñaladas a Baciocchi.

En la causa solo queda pendiente 
una pericia a fin de elevar la misma 
a juicio, aunque ello dependiendo 
también de la evolución en el trata-
miento de la imputada.

USHUAIA

Esta realidad invita a un diálogo con-
tinuo, promoviendo el entendimien-
to mutuo y la construcción conjunta 
del futuro.

Es un honor anunciar que esta 
edición mantiene un formato híbri-
do, combinando proyecciones pre-
senciales en 12 ciudades de Argen-
tina con la disponibilidad en línea 
de determinadas películas seleccio-
nadas. Con un firme compromiso 
de acercar Europa a los argentinos a 
través del cine, la mayoría de las fun-
ciones serán gratuitas, permitiendo 
un mayor acceso a la riqueza cultu-
ral europea.

A partir del 23 de octubre, las pro-
yecciones presenciales tendrán lugar 
en la Biblioteca Popular Sarmiento. 
Adicionalmente, del 12 de octubre al 
12 de noviembre, las películas tam-
bién estarán disponibles en línea 
(desde el 12/10) en http://www.ci-
neueargentina.com/ver-online con 
un número limitado de boletos.

La coordinación del Encuentro de 
Cine Europeo recae en la Delegación 
de la Unión Europea en Argentina y, 
en su decimonovena edición, cuen-

ta con el respaldo de las Embajadas 
e Institutos Culturales de Alemania, 
Austria, Bélgica, Croacia, Dinamarca, 
Eslovenia, España, Finlandia, Fran-
cia, Grecia, Hungría, Irlanda, Italia, 

Lituania, Polonia, Portugal, Rumania 
y Suecia. Colaboran también las ins-
tituciones provinciales y municipales 
de las ciudades de Argentina que reci-
ben la XIX del ECE.

JORNADA DE APRENDIZAJE 
EN EL VIVERO MUNICIPAL CON 
PEQUEñOS DEL JARDÍN N°23

Acompañados por el equipo de la 
Dirección de Parques y Jardines del 
Municipio de Tolhuin, los niños y niñas 
de 3 a 5 años del Jardín de Infantes Nº 
23 “Tol klèvele” de Tolhuin compartie-
ron un día de exploración y aprendizaje 
en el hermoso vivero municipal, donde 
descubrieron el mundo de las plantas y 
aprendieron sobre la importancia de su 
cuidado.

Durante la jornada, los niños y niñas 
recorrieron las zonas de producción de 
plantines que más tarde se utilizarán 
para decorar y embellecer los espacios 
verdes de la comunidad. Además, tu-
vieron la oportunidad de aprender so-
bre la ciencia de la floricultura y cómo 
se cultivan y cuidan las plantas.

TOLHUIN

Esta visita fue organizada con la idea 
de realizar una propuesta de enseñanza 
a través de la experiencia algo que, para 
el Municipio de Tolhuin, resulta “funda-
mental para el crecimiento de los futu-
ros líderes de la comunidad.”

Además, desde el equipo que organi-
zó el evento, se reveló que esta actividad 
en el vivero municipal fue el comienzo 
de futuras propuestas educativas desti-
nadas a los niños y jóvenes de la ciudad.

El Municipio de Tolhuin agrade-
ció la visita de los pequeños y reafirmó 
su compromiso con la educación y el 
aprendizaje a través de experiencias en 
los diferentes territorios que ofrece la 
ciudad.
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PROVINCIALES

MATÍAS RODRÍGUEZ, UN HOMBRE DE DIÁLOGO Y 
COMPROMISO CON TIERRA DEL FUEGO

En los días recientes, la provincia de 
Tierra del Fuego se ha visto sumida en 
el luto y la conmoción por la pérdida 
del ex senador nacional Matías Rodrí-
guez, un destacado referente político y 
un hombre de profunda integridad. 

La noticia de su fallecimiento ha 
dejado un vacío en la política fuegui-
na y ha resaltado la importancia de re-
cordar su legado y compromiso con la 
comunidad.

Rodríguez fue un político que se 
destacó por su capacidad de diálogo y 
construcción de consensos. En un mo-
mento en que la polarización política 
a menudo domina el escenario, Rodrí-
guez fue un ejemplo de cómo la políti-
ca puede ser un instrumento para unir, 
en lugar de dividir. Su habilidad para 
escuchar a las diversas voces y encon-
trar soluciones comunes fue un activo 
valioso para la provincia.

Desde su cargo en el Senado de la 
Nación, Rodríguez llevó adelante una 
labor sistemática en favor de Tierra del 

Fuego. Luchó incansablemente por los 
intereses de la provincia y promovió 
leyes que beneficiaron a las minorías 
sociales y a quienes más lo necesita-
ban. Por ejemplo, fue un activo pro-
motor de numerosas políticas públi-
cas en favor de la paridad. 

Su compromiso con la justicia so-
cial y la igualdad de oportunidades era 
evidente en su trabajo legislativo.

Si bien la legislatura provincial o la 
Casa de Gobierno en Ushuaia podrían 
haber sido lugares adecuados para 
llevar a cabo su velatorio y rendir ho-
menaje a su memoria, es fundamental 
respetar la voluntad de la familia en 
este difícil momento. 

En medio de esta tristeza, tam-
bién debemos ser conscientes de la 
importancia de preservar la situación 
de todos los menores involucrados de 
manera directa e indirecta en esta tra-
gedia. Los niños y adolescentes mere-
cen apoyo y cuidado en momentos tan 
dolorosos, y es responsabilidad de la 
sociedad y las autoridades garantizar 
su bienestar.

La trágica pérdida de Matías Rodrí-
guez también pone de manifiesto la 
necesidad de abordar abiertamente la 
cuestión del suicidio y la salud mental. 
Todos los casos de suicidio nos recuer-
dan la importancia de informar sobre 
el acceso a los servicios de salud men-
tal y la promoción de sistemas de pre-
vención. La concienciación y la acción 
son fundamentales para prevenir futu-
ras tragedias.

Despedimos a un líder político 
cuyo compromiso con Tierra del Fue-
go dejó una huella imborrable. Matías 
Rodríguez fue un hombre que creía en 

EDITORIAL

LA NOTICIA DE SU 
FALLECIMIENTO HA 

DEJADO UN VACÍO EN 
LA POLÍTICA FUEGUINA 

Y HA RESALTADO LA 
IMPORTANCIA DE 

RECORDAR SU LEGADO 
Y COMPROMISO CON 

LA COMUNIDAD.

un futuro mejor para su provincia y su 
país, y su legado perdurará como un 

faro de esperanza y unidad en la políti-
ca.
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SEBASTIÁN IRIARTE 
RECORDÓ A SU AMIGO 
MATÍAS RODRÍGUEZ

En una entrevista por FM Master’s, 
Sebastián Iriarte, amigo cercano y cole-
ga del extinto Matías Rodríguez, reveló 
detalles sobre la relación que compar-
tieron y los desafíos que enfrentó el di-
funto senador. 

La amistad entre Iriarte, Rodríguez 
y Walter Vuoto, se forjó, según refirió 
el primero, en los turbulentos tiempos 
de la Argentina de 2001. Según Iriarte, 
la obsesión por la perfección era una 

característica distintiva de Matías, 
quien incansablemente buscaba la 
excelencia en todos los aspectos de 
su vida: “visto desde este tiempo, qué 
respuesta rebelde que tuvimos en ese 
clima de total antipolítica decidirnos 
a pensar en un proyecto colectivo. 
Pienso eso y no dejo de querer con-
trastarlo”.

Con el paso de los años, Matías 
Rodríguez emergió como una figu-

COMPAÑEROS DE MILITANCIA

Amigo cercano y colega de toda la vida, Sebastián Iriarte 
compartió su perspectiva sobre la vida y el trágico desenlace del 
senador Matías Rodríguez. Reveló la compleja situación que vivía 
el senador, y abordó la importancia del tema de la salud mental.

ra destacada y perfeccionista, como 
lo recuerda Iriarte: “Era alguien con 
el que uno crecía, porque estábamos 
constantemente cuestionándonos y 
discutiendo cuál era la mejor manera, 
dándole vuelta siempre a todo”.

Sin embargo, Iriarte advirtió que no 
se debe idealizar a su amigo. Matías 
luchaba contra problemas de salud 
mental, con asistencia psiquiátrica 
y medicación. Su trágica decisión de 
quitarse la vida no debe ser romanti-
zada, ya que podría tener un efecto ne-
gativo en otras personas que enfrentan 
desafíos similares.

La última conversación entre Iriarte 
y Matías tuvo lugar en el desfile aniver-
sario y en la cena de antiguos poblado-
res, en la que le expresó su profundo 
sufrimiento y su lucha por encontrar 
una salida: “este último año él venía 
atravesando una situación muy com-
pleja de salud mental, con asistencia 
psiquiátrica, con medicación. Real-
mente no lo estaba pasando bien, no 

le encontraba la vuelta, no encontraba 
una salida. Nos cuestionamos si hici-
mos lo que correspondía, si hicimos lo 
suficiente”, reflexionó Iriarte.

Lo que más pesa en todos, según 
reflejó, es la preocupación por los dos 
hijos de Matías y Laura Ávila: “Es lo que 
nos hace tener bronca, nos hace tener 
dolor, nos enquilomba completamen-
te, porque son los pibes los que real-
mente la están pasando mal y la van a 
pasar mal, a los cuales tenemos que te-
ner absoluto respeto. Me parece que a 
la hora de divulgar información que de 
alguna manera justificaría lo que hizo 
Matías, uno tiene que poner un freno” 
añadió al respecto.

Matías Rodríguez se fue demasiado 
pronto, dejando una profunda reflexión 
sobre la salud mental y la necesidad de 
darle la importancia que reviste. En 
este momento, lo que más importa es 
apoyar a quienes quedan y promover la 
conciencia de la importancia de buscar 
ayuda en tiempos de dificultad.

El gobernador Gustavo Melella la-
mentó la trágica muerte del senador 
Matías Rodríguez y destacó la necesi-
dad de la prudencia y la transparencia 
en la política, subrayando el impacto 
que la noticia ha tenido en la sociedad 
y el ámbito político.

El gobernador de la provincia, Gus-
tavo Melella, emitió sus comentarios 
tras la impactante noticia del falleci-
miento del senador Matías Rodríguez, 
destacando la tristeza y la sorpresa que 
rodearon la trágica pérdida.

Melella se refirió a la figura de Ma-
tías Rodríguez como un político joven 
con un futuro prometedor y un valioso 
activo en La Cámpora. “Un tipo joven, 
41 años con hijos, con un futuro políti-
co importante, era un referente dentro 
de La Cámpora a nivel nacional, muy 
querido”, comentó el gobernador a la 
prensa riograndense, luego de emitir 
su voto en el Polivalente de Artes de 
esta ciudad.

A pesar de no ser amigos cercanos, 
Melella expresó su tristeza por la pér-
dida de Rodríguez y subrayó la impor-
tancia de valorar las razones para vivir. 
“Siempre uno tiene motivos para vivir, 
uno tiene su madre, su padre, su hijo, 
un amigo, el amor, el trabajo, el futuro, 
siempre tiene un motivo para vivir”, 
afirmó.

El gobernador reconoció la necesi-
dad de una investigación judicial sobre 
el trágico incidente y subrayó la res-

FALLECIMIENTO DE MATÍAS RODRÍGUEZ

ponsabilidad de los líderes políticos 
en la sociedad. “Creo que hoy los que 
estamos en la política tenemos que 
ser muy prudentes, tenemos que ser 
muy transparentes en todo sentido”, 
dijo Melella.

Además, hizo un llamado a la cla-
se política a asumir la responsabili-
dad y a la rendición de cuentas, seña-
lando que “merecemos socialmente 
que cada uno nos hagamos cargo de 
lo que hemos hecho, de lo que esta-
mos haciendo, o de lo que hagamos 
en el futuro. Y hay cosas que no pue-
den pasar y no se pueden permitir 
que pasen en nuestra provincia ni en 
ningún lugar del mundo”.

Melella destacó el impacto que la 
noticia ha tenido en la política a ni-
vel nacional y provincial, enfatizando 
la importancia de tratar la situación 
con la debida sensibilidad y respeto.

Finalmente, el gobernador hizo 
hincapié en la necesidad de un pro-
ceso tanto judicial como social para 
evitar futuras tragedias. “Creo que 
tiene que avanzar y terminar este 
proceso. Pero creo que hay otro pro-
ceso que es el social, de que estas co-
sas no sucedan más”, concluyó.

La trágica muerte de Matías Rodrí-
guez ha dejado un impacto profundo 
en la política fueguina y argentina y 
ha desencadenado el debate sobre la 
importancia de ocuparnos de la sa-
lud mental.

“HAY COSAS QUE NO PUEDEN 
PASAR Y NO SE PUEDEN 
PERMITIR QUE PASEN”
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La exposición del Secretario de Go-
bierno cerró las presentaciones del Ga-
binete Municipal respecto al proyecto 
de presupuesto planteado para el 2024. 

En primera instancia, Díaz destacó 
que “las y los vecinos de Río Grande 
tienen un Municipio con las cuentas 
ordenadas, transparentes y sin en-
deudamiento”. Sostuvo que “el pre-
supuesto es, fundamentalmente, una 
herramienta política. Cada uno de los 
programas y los ejes que volcamos en 
esta presentación son las decisiones 
políticas que va tomando el intendente 
Martín Perez, respecto a dónde van los 
recursos con los que contamos”.

En esta línea, indicó que “el trabajo 
que realizamos desde la Secretaría de 
Gobierno tiene una relación directa y 
se complementa con cada una de las 
políticas que se van ejecutando en las 
diferentes áreas del Municipio”.

El Secretario de Gobierno detalló 
las diversas acciones implementadas 
con el fin de garantizar un servicio de 
transporte público de calidad; como 
así también las políticas de hábitat y 

“EL HÁBITAT ES UN EJE CENTRAL DE LA GESTIÓN Y UNA 
DEMANDA DE LOS RIOGRANDENSES”  
Lo sostuvo el secretario de Gobierno, Gastón Díaz, durante la exposición del proyecto de presupuesto municipal 2024, frente al cuerpo 
de concejales. Remarcó la importancia de contar con un Municipio con cuentas ordenadas, transparentes y equilibradas. 

ordenamiento territorial.
“Estamos ejecutando un conjunto 

de acciones para dar respuestas con-
cretas en el corto y mediano plazo 
para atender la demanda habitacional 
y seguir desarrollando una ciudad pla-
nificada”, resaltó.

En este sentido, destacó la adqui-
sición de nuevas tierras y la gestión 
de suelo urbano a través del acuerdo 
público-privado anunciado por el in-
tendente Martín Perez junto al Fondo 
de Ampliación de la Matriz Producti-
va y afirmó: “hoy tenemos un Estado 
Municipal que impulsa el mercado de 
suelo y marca el ritmo”.

Asimismo, resaltó el gran avance 
que presenta el Registro de Demanda 
Habitacional, para lo cual se ha reali-
zado entrecruzamiento de informa-
ción con el Instituto Provincial de la 
Vivienda y la Dirección de Rentas Mu-
nicipales.

A modo de cierre, Gastón Díaz 
aseguró que “el proyecto de presu-
puesto municipal para el 2024 refleja 

una fuerte apuesta a la obra pública, 
al acompañamiento social; a seguir 
afianzando la salud pública munici-

RÍO GRANDE

pal; a la modernización tecnológica; a 
atender la cuestión habitacional y a po-
tenciar el entramado productivo local”.
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San Juan. Fotos: Axel Lujan.- En 
una actuación histórica e inolvidable, 
Tierra del Fuego logró los tres títulos 
en el Campeonato Argentino de Selec-
ciones de Hockey Pista disputado en 
San Juan. Las chicas de la Sub 19 y tan-
to Primera Caballeros como Damas se 
adjudicaron la corona nacional. ¡His-
tórico!

Se veía venir varias veces, pero no 
se concretaba. El famoso triplete na-
cional finalmente llegó y en el impo-
nente Aldo Cantoni de San Juan. 

Después de un año que tuvo el 
boom de la Selección Argentina mas-
culina en el Mundial Indoor, ya con un 
proceso afianzado luego de la salida de 
Fernando Ferrara y el arribo de Massi-
mo Lanzano, la máxima cita de selec-
ciones tenía lugar en suelo cuyano sa-
liendo de la Patagonia.

Tierra del Fuego llegaba como se-
rio candidato en sus tres categorías y 
ratificó eso en los resultados, algo que 
siempre por una u otra razón no termi-
naba de darse.

Sub 19 Damas: Supremacía total
A lo largo de la historia y más allá 

del cambio que sufrió la categoría 
de Sub 18 a Sub 19, Tierra del Fuego 
siempre ha marcado el camino en este 
segmento. Llegaba de ser campeón en 

HOCKEY

TIERRA DEL FUEGO GANÓ TODO EN EL 
ARGENTINO DE SELECCIONES

2013, 2014, 2016, 2017 y, además, en-
filar dos títulos al hilo con pandemia 
de por medio entre 2019 y 2022 -no se 
jugó en 2020 ni 2021-.

Y otra vez lo hizo. De la mano de 
Martin Diaz y Rodrigo Hernández en 
el Cuerpo Técnico, repitiendo algunos 
nombres y con caras nuevas, se sacó 
las dudas del comienzo y en la final ra-
tificó quien manda.

Debutó con 5-2 sobre el anfitrión 
San Juan, luego goleó 6-1 a Santa Cruz 
Norte y en una doble jornada durísima 
igualó 4-4 con Santacruceña para ce-
rrar en la punta con el 3-2 a Bariloche.

Cimentadas en una soberbia “Ara-
ña” Cappello en el arco, con la jerarquía 
de Martina Navarro en la delantera y 
niveles altísimos como los de Martina 
Urquiza, Guadalupe Coronel o Catali-
na Valeriano, entre otras de más roda-
je como Valentina Sciutto o Antonia 
Brest, las fueguinas no dejaron dudas 
en la final venciendo 10-3 a Bariloche 
para sumar la séptima corona en doce 
torneos jugados desde 2010 a la fecha.

Primera Caballeros: ¡Llegó la 
segunda!

Si de supremacía hablamos, entre 
los hombres está clarísimo que San-
tacruceña a lo largo de la historia ha 
marcado superioridad sobre el resto, 

pero desde aquel primer título de 
Tierra del Fuego en 2019 la brecha se 
ha acortado prácticamente a la nada 
misma.

Con los mundialistas Juan Eleice-
gui y Gastón Rodriguez como aban-
derados escoltados por Viera, Marti-
nez e Imbert, entre otros, el camino 
de los Caballeros fue durísimo y de 
menor a mayor, estrenando a Fabián 
Pérez en la conducción técnica lue-
go de la salida de Ramiro Bravo que 
sumó dos subcampeonatos.

Golearon 13-2 a Santa Cruz Norte 
B, empate con sabor amargo ante Ba-
riloche (6-6) y a sufrir, pero sacaron 
lo mejor de sí para doblegar 7-3 a San 
Juan, 4-3 en el duelo clave ante Santa 
Cruz Norte y se adjudicaron la punta 
con un lindo 4-1 a Santacruceña.

Ya en la definición, obviamente 
el rival fueron los albirrojos, que de-
jaron todo en cancha cediendo ante 
el espectacular torneo de Rodriguez 
-goleador del torneo y autor de cinco 
goles en la final- y Eleicegui -doblete-.

Segundo título para sacarse la es-
pina otra vez y seguir soñando en 
grande.

Primera Damas: ¿Y ahora como 
las bajan?

Bicampeonato consumado para 

las Damas en San Juan, bajo la conduc-
ción de Sergio Mena, que logró formar 
un grupo increíble para sacarse por 
completo la mufa de 2019 y 2021 cuan-
do cayeron en dos finales inéditas ante 
Santacruceña siendo grandes candida-
tas.

No hubo espacio a la duda desde el 
primer partido, con un 14-1 a San Juan 
que dejaba en claro la calidad de un 
combinado fueguino con mucha expe-
riencia y nivel.

Históricas como Bocchero, Rios o 
Rigoni acoplaban fuerzas con picantes 
como Irianni o Nieto en ataque, ade-
más de Camila Zuk y Giuli De Ieso en 
el arco, entre otros nombres de fuste 
como el de Victoria Amaya en el poste 
defensivo.

El 10-0 a Santa Norte en el segundo 
juego mantuvo la seguidilla, ampliada 
con el 6-1 a Austral, el 2-1 a Santacru-
ceña y el 6-5 a Bariloche.

La final, ante Santacruceña, fue un 
vendaval de arranque. Tres conquistas 
en el primer cuarto y el gol de Viru Je-
rez en el segundo ponían las cosas 4-0 
en 13’ de juego. A fin de cuentas fue 
6-2 para el desahogo total de Tierra del 
Fuego, que así se convierte en el máxi-
mo ganador de la rama con 4 títulos ar-
gentinos, superando a su rival de turno 
que queda con 3.
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FREITES, ARAUJO Y PAULI SON LOS NUEVOS DIPUTADOS 
DE TIERRA DEL FUEGO

Juntos x el Cambio, y su candidato 
a diputado Federico Frigerio, quedó en 
tercer lugar, con el 13,28%, seguido por 
Somos Fueguinos, con la candidatura 
de Liliana “Chispita” Fadul con 9,62% 
de votos, única fuerza política que no 
llevaba candidato a la presidencia.

En Ushuaia, Republicanos Unidos 
obtuvo la mayor cantidad de votos, con 
el 29.53% de los votos, mientras que 
Unión x la Patria llegó al 27,77%. So-
mos Fueguinos es la tercera fuerza en 
Ushuaia, con el 16,25.

En Río Grande Unión x la Patria fue 
la primera fuerza con el 39,65% de los 

Con el 95,89% de las mesas escrutadas, la lista de Unión x la Patria, con Sergio Massa a la cabeza, obtuvo el 34,33%, lo que habilita a 
los candidatos a diputados Andrea Freites y Jorge Araujo Hernández a ocupar bancas en la Cámara de Diputados. La tercera banca 
será ocupada por Santiago Pauli de Republicanos Unidos, quien obtuvo 30,33% de votos.

AXEL KICILLOF ARRASÓ EN LA 
PROVINCIA DE BUENOS AIRES

Así lo reflejan los primeros resulta-
dos provisorios difundidos de manera 
oficial. El representante de Unión por 
la Patria (45%) supera a Néstor Grinde-
tti —Juntos por el Cambio—, quien se 
ubica sobre los 26%. Carolina Píparo 
—La Libertad Avanza—, en tanto, al-
canza los 24%

El gobernador de la provincia de 
Buenos Aires, Axel Kicillof, se impo-
ne en el territorio y logra la reelección 
como gobernador, según los primeros 
resultados difundidos de manera ofi-
cial. Con el 74% de las mesas escruta-
das en el marco de las elecciones ge-
nerales de este domingo, el candidato 
de Unión por la Patria alcanza el 45%, 
mientras que Néstor Grindetti —Jun-
tos por el Cambio— se ubica en el 
orden del 26%. Carolina Píparo —La 
Libertad Avanza—, por su parte, llega 
al 24%.

Minutos antes de las 22 de la noche 
del domingo, en el búnker de Unión 
por la Patria, Kicillof subió al escena-
rio principal y tomó la palabra, ante el 
festejo de la militancia presente. “Es-
tamos muy emocionados”, fueron sus 
primeras palabras.

“Este voto significa dictadura nun-
ca más”, señaló al agradecer el voto y 

el respaldo de la población en el te-
rritorio bonaerense en el marco de 
los 40 años de democracia.

“Allá por 2019 cuando asumimos 
una provincia a la que denomina-
mos tierra arrasada, recibimos una 
provincia en esas condiciones. Han 
pasado años difíciles, de dificul-
tades inéditas e inesperadas y las 
hemos atravesado”, comentó. “Lo 
que emociona es ver el respaldo y el 
acompañamiento y la fuerza y con-
vicción que le puso el pueblo de la 
provincia de Buenos Aires”, enfati-
zó.

“No nos venció ni la resignación 
ni la antipolítica”, insistió Kicillof.

El gobernador bonaerense, vale 
recordar, llegó a votar esta mañana 
pasadas las 9 a una escuela de La 
Plata alrededor de las 9.30 acompa-
ñado por su mujer, Soledad Quereil-
hac. Antes de emitir su voto, saludó 
uno a uno a las autoridades de mesa 
y a los efectivos de las fuerzas de 
seguridad que custodiaban la ins-
titución educativa. Llevó facturas a 
los fiscales, se mostró de muy buen 
humor y hasta se sacó fotos con la 
gente mientras esperaba su turno 
para ingresar al cuarto oscuro.

votos, mientras que Republicanos 
Unidos llegó al 30,47%, y Juntos x el 
Cambio alcanzó el 13,04% de los vo-
tos. En Tolhuin, los Republicanos Uni-
dos obtuvo el 45,72%, Unión x la Patria 
el 35,81% y Juntos x el Cambio obtuvo 
el 10,53% de los votos.

En tendencia de votos, hubo un 
90,91% de votos afirmativos, el voto en 
blanco fue del 6,25% y los nulos repre-
sentaron un 2,58%.

La cantidad personas habilitadas 
para votar en Tierra del Fuego fue de 
148.020 de personas, que representa-
ron el 0,42% del padrón electoral. 

“NUESTROS VECINOS LEVANTAN 
UNA VEZ MÁS LAS BANDERAS 
DE LA JUSTICIA SOCIAL”

El intendente Martín Perez des-
tacó la amplia diferencia que logró 
Unión por la Patria en la ciudad 
de Río Grande, superando los 12 
puntos frente a la segunda fuerza. 
“Nuestros vecinos y vecinas levan-
tan una vez más las banderas de la 
justicia social, con la convicción de 
que debemos construir un país que 
garantice derechos, y que genere 
oportunidades para todos y todas”.

Luego de conocerse los resulta-
dos de las elecciones nacionales, 
desde el Ateneo Tres Bandera Martín 
Perez manifestó estar “muy conten-
to con el resultado que obtuvimos 
aquí en Río Grande”, y detalló que 
“según los números oficiales la elec-
ción en nuestra ciudad habría sido 
superior al 40% de los votos”.  

“Hemos crecido considerable-
mente respecto a las PASO, más de 
12 puntos de diferencia con la se-
gunda fuerza política”, destacó el 
intendente de Río Grande, y celebró 
que la ciudad diera una contunden-
te muestra de acompañamiento “a 
un proyecto político nacional que 
defiende la soberanía, la industria y 
que no acepta de ninguna manera el 
vaciamiento de la Patria”. 

“El camino ahora, con mucha 
seriedad y responsabilidad, es pro-
fundizar el trabajo que venimos 
haciendo todos los actores socia-
les, políticos y sindicales de nues-
tra ciudad, para acercarle a nuestra 
fuerza política un triunfo contun-
dente en el próximo ballotage de 
noviembre”, afirmó Martín Perez, y 
consideró que este crecimiento del 
voto a favor de Unión por la Patria 
en Tierra del Fuego “tiene que ver 
con la reflexión de la gran mayoría 
de nuestro pueblo. Nuestros vecinos 

y vecinas reflexionaron respecto a lo 
que una fuerza política como La Li-
bertad Avanza plantea, la cual busca 
destruir prácticamente un funcio-
namiento de la Argentina que tiene 
sus dificultades, pero que persigue la 
construcción política y social desde 
la convicción de que el camino es re-
solver los problemas de nuestra gen-
te, con más industria, con más em-
pleo y con más obra pública”. 

“La gran mayoría de nuestros ve-
cinos y vecinas comprendió la impor-
tancia que esas políticas tienen para 
generar inclusión social, equidad, 
una mejor distribución del ingreso, y 
por eso ha sido tan contundente este 
acompañamiento”, celebró Perez, 
y agradeció “el fuerte e importante 
trabajo que han hecho en la ciudad y 
en la provincia los partidos políticos 
y las organizaciones que componen 
Unión por la Patria, para obtener hoy 
este gran resultado electoral”. 

“La Argentina necesita un gobier-
no de unidad nacional con todos los 
sectores sociales, políticos, sindica-
les, que coinciden con esta mirada de 
una Argentina que defienda un pue-
blo con justicia social. Y esto se ha 
visto claramente expresado en esta 
elección. Me parece que de alguna 
manera también nosotros en nuestra 
ciudad tratamos de dar una muestra 
de eso, siempre propendiendo al diá-
logo, hablando con todos los secto-
res políticos, entendiendo que, a 40 
años de la restitución de la democra-
cia, la Argentina tiene que crecer en 
unidad y eso es lo que hoy está pro-
poniendo y propiciando Unión por 
la Patria, y fundamentalmente Sergio 
Massa que es nuestro candidato pre-
sidente”, finalizó.

ELECCIONES 2023
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JORGE MACRI IRÁ A BALOTAJE CON LEANDRO SANTORO EN CABA

Con el 75% de las mesas escrutados, 
la ciudad de Buenos Aires se encamina 
a un balotaje entre Jorge Macri y Lean-
dro Santoro. Los primeros resultados 
arrojaron que el candidato del PRO lle-
gaba al 49,29% de los votos, mientras 
que el postulante de Unión por la Patria 
alcanzaba el 32,25 por ciento. Por su 
parte, Ramiro Marra quedó muy lejos 
en tercer lugar con el 14,11 por ciento.

Según la tendencia, el candidato 
del PRO no logró contener el resultado 
cosechado en las PASO que, junto con 
Martín Lousteau, había superado el 
55%. En paralelo, según pudo saber In-
fobae, la interna en Juntos por el Cam-
bio porteña se profundiza, en medio 
de denuncias por no haber invitado a 

Con casi el 75% de las mesas escrutadas, el candidato del PRO obtiene más del 49% de los votos, pero no llega al 50 por ciento. Ramiro 
Marra se posicionó en tercer lugar.

SERGIO MASSA GANÓ LAS 
ELECCIONES Y ENFRENTARÁ A 
JAVIER MILEI EN EL BALOTAJE

El ministro de Economía fue el 
candidato más votado de acuerdo a 
los datos oficiales. Competirá el 19 
de noviembre contra el líder de la 
Libertad Avanza en la segunda vuel-
ta. Patricia Bullrich terminó tercera, 
muy lejos de los primeros dos pos-
tulantes.

El candidato de Unión por la Pa-
tria, Sergio Massa, disputará la Pre-
sidencia con el representante de la 
Libertad Avanza, Javier Milei, en el 
balotaje del próximo 19 de noviem-
bre.

Con el 80,32% de las mesas escru-
tadas, el ministro de Economía es el 

postulante más votado, con 36,05% 
de los votos. Milei se encuentra se-
gundo, con el 30,39 por ciento.

Patricia Bullrich, la representan-
te de Juntos por el Cambio, está ter-
cera, lejos de los dos primeros, con 
el 23,68 por ciento.

Los resultados marcan una fuer-
te recuperación del oficialismo con 
respecto a las elecciones Primarias, 
cuando había terminado tercero, 
con 27,28 por ciento. También con-
firman un retroceso de Juntos por el 
Cambio, que perdió casi cinco pun-
tos. La participación llega al 77,65 
por ciento.

radicales al búnker.
La performance de Santoro repre-

senta una mejora en su elección, res-
pecto a las Primarias Abiertas Simul-
táneas y Obligatorias, donde cosechó 
22,17%. El candidato de Unión por la 
Patria se deberá enfrentar en segunda 
vuelta contra Macri el próximo 19 de 
noviembre.

Al filo de los comicios, Jorge Macri 
había logrado la foto de unidad con 
Lousteau. Los dirigentes de Juntos por 
el Cambio, que se enfrentaron en una 
PASO reñida, encabezaron una visita 
a la obra en un edificio histórico del 
Banco Galicia, en el marco de la re-
conversión del Microcentro porteño. 
La foto fue significativa ya que ambos 

fueron parte de una campaña protago-
nizada por denuncias cruzadas y aún 
persiste el malestar en el radicalismo 

por la falta de gestos de unidad del PRO, 
como por ejemplo, en la conformación 
de la fórmula y el futuro Gabinete.

“HEMOS CONSOLIDADO EL VOTO 
POR UNA ARGENTINA PARA 
TODOS”

El Gobernador de Tierra del Fuego, 
Antártida e Islas del Atlántico Sur, Gus-
tavo Melella felicitó a Sergio Massa por 
el resultado conseguido en las eleccio-
nes presidenciales de este domingo.

Asimismo, el Mandatario Provincial 
destacó la obtención de dos bancas 
para diputados nacionales - Andrea 
Freites y Jorge Neri Aruajo Hernández- 
y una para el Parlasur Regional –Ale-
jandro Deanes-. “Sin dudas, en Tierra 
del Fuego, como en gran parte del país, 
hemos consolidado el voto por una Ar-
gentina para todos” consideró. 

ELECCIONES 2023
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En ese sentido, Melella aseguró 
que “la ciudadanía se expresó en las 
urnas, eligiendo un modelo de país 
de derechos, inclusión y más opor-
tunidades. Es momento de redoblar 
los esfuerzos; Argentina nos necesita 
más unidos que nunca”.

“La situación que vivimos estos 
días en la provincia no nos deja fes-
tejar como quisiéramos, pero vaya 
mi reconocimiento a la militancia de 
Forja y de todas las agrupaciones po-
líticas del campo popular” precisó el 
Gobernador.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

CRISTINA KIRCHNER: “EL QUE DECIDE ES EL PRESIDENTE 
Y YO NO FUI ESCUCHADA”

La vicepresidenta votó en Río Ga-
llegos y cuestionó con dureza el rumbo 
que tomó Alberto Fernández en estos 
cuatro años. Además descartó que se 
vaya a alejar de la política a pesar de 
que ya no tendrá un cargo formal. “En 
2015 no quise fueros y ahora tampoco, 
pero voy a seguir militando”, aseguró.

La vicepresidenta Cristina Kirchner 
votó alrededor de las 13.30 en Santa 
Cruz y luego realizó fuertes declaracio-
nes ante los periodistas que la aguarda-
ban para conocer su análisis del esce-
nario electoral.

El momento más tenso de su expo-
sición se produjo sobre el final de la 
charla que mantuvo con los medios de 
comunicación: la líder del kirchneris-
mo había decido dar por terminada la 
conversación, hasta que escuchó una 
consulta y la hizo volver sobre sus pasos 
para responder.

“¿Cómo cree que van a recordar su 
gobierno?”, lanzó un cronista en refe-
rencia a este período de cuatro años 
que termina. “¿Qué dijiste?”, repregun-
tó Cristina Kirchner antes de disparar: 
“¿Mi gobierno? Mi gobierno del 2015 
lo va a recordar (de forma) maravillosa 
porque por eso ganamos en 2019...”.

“Yo sé que ustedes en TN están con 
que ‘es el gobierno de ella’. Claro, con la 
responsabilidad que tiene una vicepre-
sidenta que es la de presidir el Senado 
y nada más que eso, no decido políti-

cas...”, se desligó la titular de la Cáma-
ra Alta.

Para fundamentar su postura, 
apuntó: “Son públicas y notorias las 
diferencias que hemos tenido (con 
Alberto Fernández) desde el 2020... 
cuando dije que era necesario alinear 
precios, salarios, tarifas y jubilacio-
nes, pero no fui escuchada”.

“En un país de carácter presiden-
cialista como este, está claro que el 
que decide siempre es el Presidente. 
Yo creo que mis gobiernos fueron muy 
bien recordados, tanto que en 2019 
nos permitieron ganar en las PASO 
por más de 16 puntos de diferencia y 
después por 8. Mirá si me recordarían 
bien..., remató visiblemente molesta.

Fue el cierre picante de una con-
versación que había comenzado de 
forma distendida -esta vez CFK no 
tuvo que esperar 1 hora y 40 minutos 
como en 2019-, pero que había ido to-
mando temperatura antes del final.

En medio de la entrevista, CFK 
puso cara de asombro y no pudo disi-
mular su molestia cuando le pregun-
taron si a partir del 10 de diciembre 
comenzaba una nueva vida para ella 
porque ya no iba a tener un cargo for-
mal.

“Ustedes son muy jóvenes... Hay 
una creencia de que se puede hacer 
política solamente si estas en una 
boleta electoral, y la verdad que no... 
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Con el 95,89% de las mesas escrutadas, la lista de Unión x la Patria, con Sergio Massa a la cabeza, obtuvo el 34,33%, lo que habilita a 
los candidatos a diputados Andrea Freites y Jorge Araujo Hernández a ocupar bancas en la Cámara de Diputados. La tercera banca 
será ocupada por Santiago Pauli de Republicanos Unidos, quien obtuvo 30,33% de votos.

Yo terminé en 2015 como presidenta 
y no quise fueros, tampoco los quiero 
ahora, pero desacostumbrémonos de 
que sólo con un cargo se puede hacer 
política. Y mucho menos en el peronis-

mo...”, aclaró de modo contundente.
“Yo voy a vivir, a trabajar y a militar, 

lo que siempre hice en toda mi vida des-
de muy joven”, agregó para despejar du-
das sobre su futuro.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELéFONOS úTILES

FARMACIAS DE        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

3ºc
Mínima 

1ºc
Mínima 

2ºc
Mínima 

0º c
Máxima 

12ºc
Máxima 

9ºc
Máxima 

8º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$384,43

Venta
$366,90

Venta
$ 0,35754

CLIMA

ONIKEN

Tel: 422631

Rosales 416

FUEGUINA

 Tel: 02901 58-8532 

Av. Leandro N. Alem 838

Compra
$0,33202
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